

Leçon n°4

Comment les Romains ont-ils organisé la Gaule pour pouvoir la dominer ?

Une période de paix a suivi la conquête de la Gaule : on l'appelle « **Pax Romana** ».

À l'époque de Jules César, Rome était une **démocratie**. Jules César a divisé la Gaule en **quatre provinces** (voir la carte). Lyon (Lugdunum) était la capitale des Gaules.

Les Gaulois étaient alors appelés « **Gallo-Romains** ».

Les Romains ont construit des **routes**, des **ponts** et des **ports** pour faciliter la circulation de l'armée, contrôler le pays et favoriser le commerce.

Progressivement, ils ont accordé la **citoyenneté romaine** aux Gallo-Romains.

Après la mort de César, un empereur a pris le pouvoir et a rendu le **culte impérial** obligatoire dans tout l'**empire romain**.

Lexique

une démocratie : régime où le pouvoir appartient à tous

un citoyen : personne qui a des droits et des devoirs dans la société dans laquelle elle vit.

le culte impérial : culte rendu à Rome et à l'empereur Romain.

un empire : régime où l'autorité est exercée par un empereur